

MORROW, WILLIAM R., *Behavior Therapy Bibliography, 1950-1969*. With the collaboration of Carol W. Button, Michael J. Juvenal, John J. Kersting, O. Dale Kunkel, Kenneth L. Miller, Christopher White. Columbia, University of Missouri Press, 1971. 165 p. (University of Missouri Studies Volume LIV).

La presente bibliografía está planeada para facilitar el trabajo de los investigadores, profesionistas, profesores y alumnos de psicología clínica, psiquiatría, enfermería psiquiátrica y de rehabilitación, trabajo social y educación regular y especial.

Morrow señala que el término "terapia de la conducta" se aplica, en esta bibliografía, al uso de los procedimientos de modificación del comportamiento para alterar conductas humanas y fallas del comportamiento que se definen como no funcionales o desviadas por el sujeto o por las que establecen las normas. "Modificación de la conducta", en la forma en que aquí se usa, se refiere a métodos basados en la teoría del aprendizaje, que directamente alteran las conductas humanas al cambiar las condiciones presentes del ambiente, que se cree, controlan los comportamientos.

La bibliografía registra casi 900 fichas, anota sistemáticamente cada referencia e incluye índices de los aspectos anotados. Cubre fuentes primarias que han sido publicadas en inglés entre 1950 y 1969 en libros y revistas profesionales.

La primera parte explica los criterios de selección, los procesos de investigación utilizadas, la metodología seguida en la anotación y los índices de los artículos y una guía para el uso eficaz de la bibliografía.

La parte II presenta las fichas en orden alfabético y anota las características principales de cada una con abreviaturas registradas en el Apéndice I.

La parte III agrupa en ocho tablas temáticas el material bibliográfico, presentando en orden alfabético y abreviado al autor y el año.

La obra cuenta además con tres apéndices: el primero corresponde a la lista de abreviaturas de temas; el Apéndice 2 presenta una lista de publicaciones relativas a temas de "modificación de la conducta" (antologías, symposia, encuestas, folletos, etcétera); y el Apéndice 3 registra las obras de carácter erudito sobre el tema ya señalado en el Apéndice 2.

William R. Morrow formuló y dirigió el plan de la obra y escribió las explicaciones introductorias. Los autores colaboradores reunieron las referencias, prepararon los índices y presentaron la primera versión como trabajo de investigación de Maestría, en la Universidad de Columbia.

TARSICIO GARCÍA

MENGEL, ROBERT M. (Comp.), *A Catalogue of the Ellis Collection of Ornithological Books in the University of Kansas Libraries*. Lawrence, Kansas, University of Kansas Libraries, 1972, v. 1, A-B (Library Series, 33).

Este volumen es el inicio de una ambiciosa obra de bibliografía especializada, incluye todos los libros con apreciable contenido ornitológico de la notable biblio-

teca de historia natural reunida por el finado Ralph Ellis y que, enriquecida, forma hoy parte del Departamento de Colecciones Especiales en la biblioteca de Investigaciones Kenneth Spencer de la Universidad de Kansas.

El Catálogo refleja los intereses y las percepciones del coleccionista atrayendo a otros de gustos similares, pero en plan, la intención fundamental que persigue Robert M. Mengel es que la obra sea un auxiliar efectivo para profesores, investigadores y estudiantes de post-grado de la Universidad de Kansas, en sus estudios ornitológicos, pero será también un instrumento valioso para todos los que estén involucrados en la selección y acumulación de libros ornitológicos.

Para la estructura y selección del contenido, Mengel tomó como modelo el *Catálogo de la Biblioteca Ornitológica* de Edward A. Zimmer, si bien adoptando un número de cambios y adiciones que han permitido aumentar el material bibliográfico, debido a un criterio más elástico en la temática.

El registro de las fichas bibliográficas responde al orden alfabético por autor y cronológico bajo cada autor. Aun en las obras de carácter corporativo o institucional, si se conoce al autor, la obra se registra bajo su nombre. Cada ficha tiene un número que aparece en el margen opuesto a la fecha de publicación. El presente volumen contiene 454 fichas.

Después del registro de cada obra se presenta una descripción que puede ser mínima para trabajos menores y más extensa para los libros de mayor interés bibliográfico. En esta descripción se incluye contenido, crítica y una lista de referencias.

Los títulos se transcriben exactamente en lo que respecta a las palabras, puntuación y colocación de los renglones.

El tamaño se ajusta directamente en centímetros, con una nota si no está recortado. Las medidas son seguidas por una explicación del formato determinado por el propio volumen. Después de la paginación se indican las ilustraciones con detalle de elaboración (grabado sobre piedra, proceso fotográfico cromolitografiado, etcétera).

En la descripción del contenido se presentan las divisiones básicas de cada obra, con una indicación de la naturaleza y extensión de lo más importante, especialmente si es ornitológica. Además el autor incorpora la historia de la obra y destaca las peculiaridades de cada edición, indicando su relación a la historia ornitológica y su impacto, si es que tuvo, en la ornitología.

Para facilitar el trabajo a los no especialistas y a los principiantes en este campo, el autor ha incluido también una parte crítica, subrayando que ningún juicio crítico es definitivo, sino que todos son de algún valor para alcanzar una convicción personal.

Mientras este trabajo se publique en partes, muchas referencias cruzadas no se podrán dar en los lugares apropiados del texto. Se espera que los apéndices de la obra finalmente contengan, entre otras cosas, índices de autores, coautores y otros colaboradores como artistas, viajeros, etcétera.

En resumen, el volumen que inicia este importante catálogo, está realizado con toda la seriedad y erudición ornitológica y bibliográfica, que a su término, la convertirá en una obra clásica de consulta en su especialidad.

TARSICIO GARCÍA

National Library, Canberra, Australia, *Australian government publications*. 1961, Canberra, v. 25 cm.

Es una lista anual de las publicaciones oficiales de la Confederación de Australia, sus territorios y estados. La edición correspondiente a 1969 fue compilada teniendo como base los registros que la Biblioteca Nacional tiene del material publicado en ese año, aunque incluye también fichas de obras publicadas en 1967 y 1968 pero que no se recibieron a tiempo para incluirlas en compilaciones anteriores. Se propone registrar todas las publicaciones oficiales (incluyendo monografías, anuarios y publicaciones periódicas) con excepción de las siguientes categorías:

a) Material que no tiene forma de libro (por ejemplo, mapas y películas),

b) Ediciones sueltas de determinados papeles parlamentarios que posteriormente son publicados con otros documentos (a saber decretos, proyectos de leyes, ordenanzas, reglamentos, órdenes, anuncios, diarios y votos y actos). Las publicaciones completas de lo anteriormente citado aparecen registradas en la bibliografía.

Las fichas de mapas y películas se encontraban en la *Australian national bibliography* hasta finales de 1967. Los mapas se registran en *Australian maps* que empezó a aparecer con la publicación de enero a septiembre de 1968 y que actualmente tiene carácter trimestral; por lo que hace a las películas aparecen registradas en los suplementos mensuales y anuales de *Australian films: a catalogue of scientific, educational and cultural films, 1940-1958*.

Los decretos, proyectos de leyes y ordenanzas están registrados en *Australian national bibliography*. Algunas publicaciones se registran tanto en *Australian national bibliography* como en *Australian government publications*. Son monografías oficiales de 5 o más páginas y el primer número de todo anuario y publicación periódica oficiales. En *Australian government publications* las obras se asientan según su autor corporativo bajo la Confederación de Australia, sus territorios y estados en orden alfabético. Hay un índice de materias, asientos secundarios y títulos.

Aunque *Australian government publications* fue publicado por primera vez como un anuario con ese mismo título y con objeto de registrar las publicaciones de 1961, la Biblioteca ha sacado listas de publicaciones oficiales desde 1937. Estas listas aparecían anualmente como una sección del *Annual catalogue of Australian publications* de 1937 a 1940 y de 1945 a 1960. De 1952 a 1960 también fueron publicadas por separado cada mes con el título de *Australian government publications*. Hasta la aprobación del Decreto de la Biblioteca Nacional de 1960, la